
 

 

 

 

6 de Octubre de 2023 
 
Victor Negrete 
Soy el director del departamento de Crecimiento Económico Inclusivo de la Asociación de 
Gobiernos del Sur de California (SCAG). La región del SCAG es la Organización de 
Planificación Metropolitana, la agencia de planificación regional, que abarca seis condados, 
incluido el de Orange, y 191 ciudades del sur de California. Nuestro principal cometido es 
desarrollar el plan de transporte a largo plazo de la región y una estrategia comunitaria 
sostenible.  
 
El Dr. Jesse Crete, del Centro de Excelencia del Condado de Orange, ha realizado una 
investigación que servirá de base para un informe que el equipo del SCAG está elaborando 
sobre la ampliación del acceso a buenos puestos de trabajo en el Condado de Orange, así 
como en los demás condados a los que prestamos servicio. 
 
Jesse Ben-Ron  
Esperamos iniciar esa conversación y votar por las industrias en las que se centrará este 
grupo cuando pensemos en los catalizadores y en avanzar en la próxima reunión.  
 
Queríamos aportar un dato más y, si han visto en la primera parte del plan regional, había 
una cantidad significativa de trabajo del Centro de Excelencia.  
 
Dr. Jesse Crete 
Es un honor para mí estar hoy aquí con mi colega, el subdirector Sr. Jacob Poor. 
 
Hablaremos de industrias; la parte ocupacional de nuestra evaluación se hizo antes y ya 
forma parte de su proyecto de plan. La metodología que hemos utilizado es muy similar 
tanto para las ocupaciones como para las industrias.  
 
Los Centros de Excelencia para la Investigación del Mercado Laboral están financiados por 
el Community College Chancellor System de California. Formamos parte específicamente 
de los colegios comunitarios para proporcionar información sobre el mercado laboral a todos 
los programas de educación técnica profesional.  
 
Jacob Poore 
En nuestra evaluación del sector, examinamos la estabilidad laboral durante la Gran 
Recesión y la pandemia del COVID-19, con especial atención a los salarios, dado el 
elevado coste de la vida en el condado de Orange y el sur de California. Para ser 
considerada una buena industria, requería capacidad de recuperación durante las dos 
recesiones y unos ingresos medios que cumplieran o superaran las normas del Salario 
Mínimo Vital del MIT de 23,66 dólares por hora para un adulto soltero o 25,57 dólares por 
hora para una familia. De nuestro examen de 1000 industrias, sólo 14 sectores estables en 
recesión fueron identificados en el Condado de Orange. Los "Establecimientos 2021" 
muestran la ubicación física de las empresas, mientras que el cociente de ubicación ilustra 
la concentración de empleo, con un cociente superior a 1,0 que indica una mayor tasa de 
empleo local. De las 65 industrias estables durante la Gran Recesión en el condado de 
Orange, los parques de atracciones y los clubes de almacenes no cumplieron los 
estándares salariales de apoyo a las familias. Sin embargo, los laboratorios dentales 
cumplieron este criterio con unos niveles salariales encomiables. A pesar de los retos, como 
los que afrontaron los parques de atracciones, las agencias inmobiliarias prosperaron 
durante la Recesión Pandémica del COVID-19. Nuestros datos sobre establecimientos 
proceden de informes al Departamento de Desarrollo del Empleo y al gobierno federal. 
Además, tras analizar 1000 industrias detalladas del Condado de Orange que mantuvieron 
la estabilidad a lo largo de ambas recesiones económicas, sólo 14 fueron identificadas 



 

 

 

 

como estables ante la recesión. Estos resultados ofrecen una perspectiva más matizada en 
comparación con los sectores más amplios analizados en el análisis inicial del Dr. Robert 
Kleinhans. En particular, las Oficinas de Agentes y Corredores Inmobiliarios surgieron como 
un sector floreciente dentro de este grupo selectivo. 
 
Linda DiMario 
¿Hubo alguna agrupación en la siguiente fase? En otras palabras, estos son los 
componentes de un producto sanitario, o esto es lo que llamaríamos un producto sanitario.  
 
Dr. Jesse Crete 
No hemos profundizado tanto en la industria, pero sí en las ocupaciones.  
 
Toni Symonds 
¿Este análisis concreto no incluye en absoluto a las empresas no empleadoras? 
 
Dr. Jesse Crete 
No, nuestros análisis de la industria eran dos análisis distintos. Me refería a la carrera a 
nivel granular que acaba de pedir Linda. Este sector se centra específicamente en los 
códigos NAICS y las industrias. No es trasladarlo a las ocupaciones. 
 
Toni Symonds 
Algunos de los datos del EDD no diferencian entre tiempo parcial y tiempo completo y 
podríamos esperar que, en la recesión, hubiera un cambio de tiempo completo a tiempo 
parcial. Entiendo que los salarios altos y poder hacer frente a los medios familiares son 
conceptos fundamentales, pero no lo sé. Quiero entender cómo encajan las pequeñas 
empresas.  
 
Dr. Jesse Crete 
Para más información, consulte la sección de notas de nuestra presentación o el PDF 
adjunto. El resultado de nuestro proyecto fue una presentación de diapositivas, convertida 
después en PDF para facilitar su lectura. Se prevé que estas industrias identificadas 
prosperen en el futuro. El análisis se remonta a 2020 y se ha revisado este año, con nuestro 
informe, titulado "Our Resilient Jobs", publicado en nuestro sitio web antes que el SCAG. 
Utilizando las cifras de California Insight en lugar de las del MIT, hemos validado nuestra 
metodología de hace tres años y hemos comprobado que nuestras predicciones son 
exactas. 
 
Jacob Poore 
La fuente de datos que utilizamos se llama LightCast y es una empresa de análisis del 
mercado laboral. Parte de lo que hacen es tomar los datos oficiales del gobierno, pero 
también combinar diferentes conjuntos de datos gubernamentales para proporcionar 
estimaciones de cosas como las estadísticas no relacionadas con el empleo. Los 
autónomos, por ejemplo, están incluidos en estas estimaciones. 
 
Jesse Ben-Ron 
Cuando pensamos en la selección de grupos industriales no significa que nos quedemos 
con los más fuertes, sobre todo cuando se trata de catalizadores. Algunas industrias pueden 
ser más adecuadas para el predesarrollo que otras, o podemos estudiar cuáles son las 
menos resistentes y cómo podemos hacerlas más resistentes.  
 
Toni Symonds 
Lo que sugiero es que nos fijemos en los títulos y en cómo estamos describiendo las cosas. 
Estoy seguro de que su enfoque de los datos es exacto, pero tenemos que ser claros con la 
verborrea. 



 

 

 

 

 
Dr. Jesse Crete 
Creo que el Dr. Kleinhans estaba estudiando específicamente las industrias que sufrieron 
esas recesiones económicas y creo que eso forma parte de su proyecto de informe. Hicimos 
un informe similar con el Dr. Kleinhans hace años durante COVID. La idea era obtener dos 
ópticas distintas de la obra.  
 
Austin Lynch 
Cuando llegó la recesión se cerraron los parques temáticos, pero los trabajadores de 
Disneylandia tuvieron cubierta su asistencia sanitaria todo el tiempo. Los trabajadores de 
Knott's Berry Farm no tuvieron suerte, ya que no están sindicados. Esta es una gran 
diferencia entre la carretera alta y la carretera baja. Como ama de llaves, puedes ganar 25 
dólares en Disney o 15,50 en un hotel no sindicado. Es una diferencia que cambia la vida, y 
CERF podría marcar la diferencia.  
 
Jesse Ben-Ron 
Esta no es la cubierta en la que vamos a tomar todas estas decisiones. Este es sólo uno de 
los múltiples conjuntos de datos que puede consultar y digerir para tomar la decisión más 
informada posible.  
 
Melanie Schlotterback  
Algunos sectores, como el mío, no figuran en esta lista. Tenemos que asegurarnos de que 
estamos captando el conjunto de industrias que cubren el HRTC, ya sean organizaciones 
comunitarias, tribales o sin ánimo de lucro, porque son motores clave dentro de este 
programa. Hay un estudio de compensación de organizaciones sin ánimo de lucro 
específico para el sur de California que creo que puede proporcionar algunos datos 
interesantes que coinciden con parte de la información que hemos visto hoy.  
 
Jesse Ben-Ron 
Sí, creo que nos encantaría estudiarlo. Y, además, aún estamos en la fase de borrador de la 
primera parte del plan regional, y podríamos pensar en alguna incorporación.  
 
Dr. Jesse Crete 
Quiero abordar un par de comentarios en el chat. Creo que fue Donna quien preguntó cómo 
se relacionan estos sectores laborales con los actuales programas de formación profesional 
disponibles en los colegios comunitarios de la OC. Voy a adjuntar otra baraja que es una 
baraja Educational Pathways. Lo que hicimos fue tomar los 25 empleos estables más 
importantes, esto es ocupación, no industria. A continuación mencionamos puestos de 
trabajo similares y enumeramos las universidades comunitarias y no comunitarias que 
imparten formación para esos programas. Eso es lo que nos pidió el SCAG.  
 
David Loaeza 
¿Desea el grupo avanzar con una moción para aprobar el Informe Regional?  
 
Garry Brown 
Hay cierta frustración porque se nos pide que aprobemos esto. Hemos tenido 15 minutos 
para verlo, digerirlo y ahora votarlo. Necesitamos más tiempo para procesar y tener un Q&A 
más significativo. Sugiero que examinemos detenidamente cómo aprobamos en el futuro 
cuestiones muy importantes y cómo entendemos lo que aprobamos.  
 
Jesse Ben-Ron 
Las cubiertas se proporcionan una semana de antelación, que le gustaría tener más tiempo 
para consumir la información, sino también para preguntas y respuestas. Lo que podríamos 
hacer es facilitar la información, no presentarla pero estar disponibles para preguntas y 
debates. Suponemos que algunas personas no lo han leído todo y quieren más contexto, y 



 

 

 

 

por eso se hace una presentación con algo de tiempo para preguntas y respuestas, hay un 
equilibrio. Esto es para el grupo, si no lo propones y apoyas, no avanzamos con ello o 
puedes pedir que se plantee en otra reunión. Haremos un formato que sea más útil para el 
grupo.  
 
Garry Brown 
Agradezco su liderazgo en este asunto. Es mucha información condensada en muy poco 
tiempo.  
 
Jesse Ben-Ron 
Si hay confusión o más preguntas que responder, esa podría ser la recomendación.  
 
Linda DiMario 
Los que estamos más familiarizados con sus metodologías quizá nos sintamos más 
cómodos con ella. Todos los datos que recibimos deben enriquecer el rompecabezas, cómo 
los interpretamos y cómo nuestras organizaciones los traducen individualmente en un 
enfoque útil de nuestra función.  
 
Victor Negrete 
Los comentarios que algunos de ustedes están haciendo son exactamente lo que tenemos 
en mente en términos de desarrollo de nuestro informe. SCAG está desarrollando este 
informe en toda la región. Nuestra intención es que el plan que todos ustedes desarrollen 
como parte del HRTC sirva de base para nuestro trabajo. Ciertamente, desde mi punto de 
vista, el trabajo que está haciendo el HRTC informará el trabajo que estamos haciendo en el 
SCAG.  
 
Toni Symonds 
Desde luego, me gusta tener más datos que menos. Revisé esto antes de tiempo, pero creo 
que tal vez en lugar de hablar con los investigadores, podemos hablar de cómo podríamos 
incluirlo dentro de nuestro informe para la primera parte, que podríamos tener 
específicamente una categoría. A medida que nos acercamos a estrategias concretas, lo 
que está en juego es más importante.  
 
David Loaeza 
Si todos ustedes no quieren hacer una moción durante esta convocatoria, no tienen que 
hacerlo.  
 
Cesar Covarrubias 
Necesitamos un poco más de información. Me gusta la idea de que, cuando hablamos de 
estos datos y tratamos de incluirlos en los apéndices de la investigación general, se incluya 
alguna validación. Creo que partimos de la base de que esto nos servirá para tomar 
decisiones. Me gustaría asegurarme de que los datos son más completos. Y estamos 
considerando otras alternativas que quizá no se nos presenten.  
 
David Loaeza 
Parece que, para este punto específico, no tendremos una moción. Tendremos en cuenta 
todos sus comentarios y volveremos sobre este punto más adelante. Pasemos al siguiente 
punto del orden del día.  
 
Jesse Ben-Ron 
La iniciativa de divulgación y compromiso ha sido completada por las 27 organizaciones que 
realizaron este trabajo. En una reunión posterior se les presentará un análisis completo de 
todas las preguntas y encuestas. Esta encuesta es muy limitada, es complicada porque si 
pensamos en una encuesta con residentes, no podemos volcar todos estos datos sobre 
ellos. No rellenarán la encuesta. Será un dato útil, pero no el único.  



 

 

 

 

C.J. Bishop 
Hemos encuestado a unos 3.000 participantes para determinar cuáles son las industrias 
más cruciales para fomentar el empleo de alta calidad en el Condado de Orange. La 
sanidad aparece como la principal prioridad, con casi un 23%, seguida de la educación, con 
un 18,10%, y la informática/tecnología de la información, con un 11,82%.  
 
Demográficamente, la mayoría de los encuestados eran asiáticos o asiático-americanos 
(53%), seguidos de hispanos o latinos (32%), blancos (9%) y de Oriente Medio o 
norteafricanos (2%), con una representación mínima de otros grupos. Por sexos, las 
mujeres representan el 63% de los encuestados, mientras que los hombres representan el 
34%. El grupo de edad más representado fue el de 65 años o más. En cuanto a los ingresos 
familiares, el 30% declaró ingresos inferiores a 25.000 dólares, mientras que el 26% prefirió 
no declarar. 
 
Ana Urzua 
Quiero asegurar que parte de lo que estamos presentando es también información del foro 
comunitario además de los datos que recibimos.  
 
Jesse Ben-Ron 
Sus conclusiones en ese formulario también son importantes. Agradecemos esa aportación, 
ya que aportará contexto a algunas de estas cifras.  
 
Uno de los temas que se plantearon fue el de contar con consultores que nos ayudaran a 
desarrollar una teoría del cambio. En la pantalla verá un borrador del proceso y los 
comentarios de Toni incorporados. Toni mencionó que el proyecto debe ser no competitivo y 
debe ser el único proyecto de la región que solicite la subvención. Debe haber un resumen 
de dos páginas de la descripción del proyecto, y un presupuesto actual, permitir un plazo de 
dos semanas que incluya al menos dos llamadas de 60-minutos para que los miembros del 
HRTC conozcan el proyecto y hagan preguntas. Dos tercios de este órgano deben aprobar 
este proyecto. Hoy no vamos a tomar ninguna medida al respecto.  
 
David Loaeza 
Hoy tenemos a The Mark U.S.A. y al Centro de Desarrollo Económico de la USC para 
ayudarnos a aprender sobre el valor de desarrollar una teoría del cambio y el papel que The 
Mark desempeñaría para ayudar al Condado de Orange a desarrollar una y el papel que 
todos ustedes desempeñarán como HRTC.  
 
Alicia DeVault 
La teoría del cambio no es un requisito del Fondo de Desarrollo Económico, es una 
recomendación que han puesto en marcha. Las teorías del cambio, son un visual para 
mostrar su programa y en qué está trabajando. La teoría abarca desde los recursos 
necesarios hasta los resultados que el HRTC desea obtener. Una teoría del cambio es un 
buen momento para dar un paso atrás y preguntarse: ¿qué estamos suponiendo? Imagino 
que nos reuniremos y trabajaremos en grupo para elaborar su teoría del cambio. En primer 
lugar, identificaríamos sus entradas, salidas, actividades y resultados. Se trataría de un 
proceso de colaboración. 
 
Traci Shirachi 
Soy la Directora General de The Mark USA. Quiero añadir que se trata de una oportunidad 
para algún tipo de plan estratégico y asistencia técnica. El modelo lógico y la teoría del 
cambio son una excelente forma de reunir todos los elementos, como los debates y los 
procesos de reflexión que se han llevado a cabo sobre la forma en que se desea poner en 
marcha la iniciativa. Piensen en lo que pide el Estado y en cómo quieren organizarlo 
ustedes como región; la teoría del cambio y el modelo lógico hacen un trabajo fantástico a la 
hora de cohesionar todo eso.  



 

 

 

 

Linda DiMario 
Aquellos de nosotros que hemos trabajado en nuestras carreras con el valor de los planes 
estratégicos, teoría del cambio modelo, creo, es sólo imperativo para el HRTC para llevar a 
cabo juntos. Dada la gran diversidad de organizaciones que participan en este proceso, 
vamos a poder describir visualmente cómo se entrecruzan esos propósitos y con qué 
resultado.  
 
Jesse Ben-Ron 
¿Hay algo más que este grupo necesita, quiero asegurarme de que estamos cómodos 
proceder a determinar si queremos hacer esto o no? Pero si no lo hay, por favor hable 
ahora si cree que algo más podría complementar esto. Dejo a la sala que decida si hay una 
moción, un apoyo y el deseo de proceder.  
 
Linda DiMario 
Propongo que sigamos adelante con la metodología de la teoría del cambio apoyada por el 
recurso que se propone.  
 
Bobby McDonald 
Lo secundo. 
 
David Loaeza 
Haremos un seguimiento con una encuesta en la que podamos rastrear los votos.  
 
Jesse Ben-Ron 
Tenemos una reunión en persona la semana que viene. Hay mucha eficacia en hacer las 
cosas a través de Zoom, pero se pierde mucho y en parte se trata de construir conexiones y 
relaciones más profundas. Os animo encarecidamente a todos a asistir. Enviaré el RSVP 
para que podamos alimentarte bien también. Veré a muchos de ustedes el día 13. Si no, 
tendremos la próxima reunión el día 27. Muchas gracias a todos.  
  


